

Demain, les plumes emballeront les volailles !

Si recycler les plumes en engrais est chose relativement aisée au poulailler familial, c'est plus problématique pour l'industrie avicole européenne. Celle-ci ne génère pas moins de 3,1 millions de tonnes de plumes chaque année. Une société espagnole, Cideteq, envisage de recycler ces déchets pour produire des emballages plastiques, plus résistants à la déchirure que le matériau à base d'amidon modifié. La raison est simple : les plumes de nos volailles sont composées à 90 % de kératine, une protéine fibreuse, potentiellement transformable en plastique biodégradable. Reste que l'aventure industrielle est un véritable défi. En premier lieu et



avant toute transformation, les plumes doivent être désinfectées de tout germe pathogène, opération qui vient d'être mise au point et a permis de réaliser des prototypes de cette nouvelle matière plastique. Actuellement, les scientifiques travaillent sur plusieurs débouchés et une production industrielle : la création de nouveaux matériaux composites, de revêtements ignifuges, d'engrais à libération lente et même d'emballages alimentaires. Ironie du sort : il se pourrait bien que, dans quelques années, les poulets vendus sous vide soient emballés dans un plastique à base de...plumes. ■

Des maisons de poupées poulaillers ?

Partant du principe qu'un poulailler est la « maison des poules », un fabricant américain de poulaillers a eu l'idée de leur donner une apparence de maison, de ferme ou de cottage. Réalisés en bois et vendus moins de 300 euros, ils ressemblent plus à des maisons de poupées qu'à des poulaillers. Seul hic, s'ils peuvent être d'apparence charmante, ils sont particulièrement fragiles, inconfortables pour les

poules comme pour leurs propriétaires pour leur entretien et se transforment rapidement en véritables nids à poux rouges. À la basse-cour, l'enfer est aussi pavé de bonnes intentions... ■



ENFIN UNE UTILITÉ AU GILET OMLET EN ZONE RURALE !



Il est un produit qui existe depuis longtemps outre-Manche et sur le catalogue d'Omlet et qui, jusqu'alors, m'incitait plutôt à la moquerie. Il faut avouer que je suis du genre "pratico-pratique" et que l'effet d'un petit gilet fluo sur mes poules me paraîtrait pour le moins incongru dans mon environnement rustique et rural. Mais je viens de trouver à cet accoutrement une justification sanitaire, donc absolument incontestable pour quelqu'un de sérieux comme moi. Si vous avez un coq, il n'est pas rare que celui-ci, en cochant ses femelles, les blesse gravement sur le dos. Il m'est arrivé à plusieurs reprises de devoir reprendre justement le dos de ces dames en rapprochant et recousant les peaux après avoir désinfecté la plaie. Dans ce cas, on ne peut pas remettre la poule tout de suite en contact avec sa brute de compagnon. N'importe quel juge sensé lui octroierait un bon mois de séparation de corps. Or, un mois tout seul, ce qui sous-entend déjà qu'on ait de quoi l'isoler, ce n'est pas agréable pour un animal grégaire. Alors, ce petit gilet peut servir, à bon escient, de protection pour la plaie et lui permettre de rejoindre le troupeau, sous surveillance toutefois. Plus préventif encore, dès que l'on voit que le dos se déplume, et juste avant que la situation ne relève de la chirurgie de campagne, on lui enfle son petit gilet et la voici protégée des ergots de son entreprenant concubin. Il en coûte 9,99 euros, ce qui n'est pas très cher pour une protection contre les ardeurs d'un coq un peu trop entreprenant. ■ Ginger



CAGE À ÉCUREUIL POUR POUSSINS

ON CONNAISSAIT LA "CAGE À ÉCUREUIL" DES JARDINS D'ENFANTS, DÉSORMAIS, LES ÉLEVEURS



DE GALLINACÉS POURRONT OFFRIR UNE CAGE "JUNGLE GYM" À LEURS POUSSINS. DESTINÉ AUX ANIMAUX ÂGÉS DE UNE À HUIT

SEMAINES, CE JUNGLE GYM EST EN RÉALITÉ UN PETIT PERCHOIR CONÇU POUR ENCOURAGER L'INSTINCT NATUREL DES POUSSINS À SE PERCHER DÈS LEUR PLUS JEUNE ÂGE. DISPONIBLE SUR WWW.MYPETCHICKEN.COM AU PRIX DE 38 EUROS.

PARFUM POUR LITIÈRE ET PONDOIR ET PONDOIR

ON N'ARRÊTE PAS LE PROGRÈS, POUR LE MEILLEUR, COMME POUR LE PIRE. DÉSORMAIS, LES PROPRIÉTAIRES AMÉRICAINS DE POULAILLER PEUVENT ACQUÉRIR UN "POT-POURRI" À BASE D'HERBES ET DE FLEURS SÉCHÉES À ÉPANDRE SUR LA LITIÈRE ET SUR CELLE QUI



GARNIT LES PONDOIRS. LES HUILES ESSENTIELLES ET LES "BONNES ODEURS" À BASE DE VERVEINE CITRON, CALENDULA, CAMOMILLE,

LAVANDE, MÉLISSE ET BOUTONS ET PÉTALES DE ROSE SONT CENSÉES MASQUER LES ODEURS NAUSÉABONDES DU POULAILLER ET DÉTENDRE LES ANIMAUX. BIEN ÉVIDEMMENT, CE "CONTE DE FÉES OLFACTIF AU POULAILLER" A UN PRIX (PRÈS DE 20 EUROS LES 170 G, SOIT PLUS DE 110 EUROS LE KILO) ET IL NE DISPENSE PAS D'UN NETTOYAGE RÉGULIER DES LITIÈRES (MÊME EN MASQUANT LES MAUVAISES ODEURS).

